



Dimanche 14 mai 2023  
6ème Dimanche de Pâques— Année A

« Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements »

## Évangile du jour selon St Jean (Jn 14, 15-21)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

## Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)

Jésus prépare ses disciples à son départ. Il leur déclare qu'il va quitter cette terre pour rejoindre son Père, sans toutefois les laisser orphelins. Il enverra Le Défenseur, l'Esprit de vérité, L'Esprit Saint, Le Consolateur, L'avocat. L'Esprit Saint vous enseignera tout. À bien dire, à l'Ascension, plutôt que de présenter ses adieux, Jésus nous présente la continuité de sa mission par l'action de l'Esprit Saint. « Il vous enseignera toute chose ». Il ne s'agit pas tant de nouveautés mais d'actualisation selon les temps, les circonstances et les conditions de chaque personne.

La fête de l'Ascension clôture la période de 40 jours après Pâques, pendant lesquels Jésus ressuscité s'est manifesté de manière glorieuse. Grâce aux apparitions, les apôtres ont eu l'occasion de revoir les prophéties sur Jésus à la lumière de la résurrection.

En passant de ce monde à son Père, Jésus a rassuré ses disciples : je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi.

**Je ne vous laisserai pas orphelins.** C'est le temps de l'Esprit Saint. La mission de Jésus sur terre, en veste humaine, continue par l'action de l'Esprit Saint, divinité qu'on ne voit pas mais qui est bien présente et active en notre vie. Jésus voulait que les disciples soient habités de l'Esprit et il en est de même pour nous. L'Esprit de vérité fait de nous ses enfants aimants qui ne se sentent plus orphelins.

Jésus entendait à la fois reconforter ses disciples et les préparer à la mission qu'il souhaitait leur confier - aller à travers le monde porter la Bonne Parole, annoncer le règne du Père et convertir les nations. Déjà les disciples avaient fait l'expérience de partir en mission et ils sont revenus pleins de satisfaction. Maintenant cette mission est confiée à tous les baptisés.

L'Esprit Saint va rappeler les paroles de Jésus, va les interpréter et les traduire selon les circonstances. L'annonce de la parole, accompagnée de miracles, en Samarie, région méprisée et considérée comme infidèle, a signifié une pentecôte. St Pierre (1 p 3,15-18) écrit aux chrétiens persécutés en vue de les orienter et les soutenir. Même dans la persécution il leur recommande de répondre avec respect et douceur. Il leur rappelle la promesse de Jésus : le Père vous donnera un autre défenseur qui sera toujours avec vous (Jn 14,16). L'Esprit Saint conseille, encourage, console et soutien dans les moments difficiles de la vie. Préparons-nous à accueillir l'Esprit Saint qui nous est donné pour le salut du monde.

**L'Ascension.** Pendant les 40 jours de Pâques, Jésus s'est manifesté en différentes occasions et lieux. Jeudi prochain, à la fête de l'Ascension, Jésus clôture ses manifestations divines en forme humaine et retourne au ciel. Notre regard se tourne vers le ciel mais notre attention doit aussi regarder vers la terre puisqu'il promet de rester toujours avec nous. Regarder vers le haut c'est bien, mais sans oublier notre mission sur terre. Chercher Dieu dans la contemplation mais aussi dans l'action. Sans perdre de vue le culte à Dieu mais maintenant les pieds sur terre, attentifs à ceux qui marchent avec nous. Vous recevrez l'Esprit Saint et vous serez mes témoins jusqu'aux extrémités de la terre. Allez, de toutes les nations faites mes disciples. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.

La célébration en plein air que nous vivons au Clos Chamoux nous permet d'accompagner le départ de Jésus dans l'espace, vers le Père, mais on se trompe. Il faut apprendre à le voir et à le reconnaître tout proche de nous. Sans détourner notre attention du ciel qui est le but de notre vie, il faut apprendre à trouver le Sauveur parmi nous, en ce monde, en tout le temps. Il faut le découvrir dans son absence.

**Pourquoi regardez vers le ciel ? Allez au monde entier ! La mission n'a pas de limites mais elle commence chez-nous.**

